

EDITORIAL

Los semilleros de investigación han venido ocupando un importante lugar en la estructura académica y en la articulación de las funciones de docencia e investigación de la Universidad, promueven la formación de la competencia investigativa, estimulan la visión crítica del conocimiento y propician una mirada más aguda y pertinente de la realidad regional, nacional y mundial.

Los semilleros son por tanto una apuesta a la investigación formativa para desarrollar en los estudiantes la capacidad de aprendizaje autónomo que les permita apropiarse conocimientos a lo largo de su vida. Todas las unidades académicas de la UCPR han venido apoyando este concepto educativo mediante la creación de nuevos grupos de semilleros y la promoción de proyectos articulados con los objetivos formativos y curriculares.

Con la intención de reconocer y valorar el esfuerzo realizado por estudiantes y profesores, es gratificante ofrecer a la comunidad una selección de los ocho artículos y cuatro posters que fueron presentados en el encuentro regional realizado en Cartago en el mes de mayo de 2009 y luego elegidos para participar en el mes de octubre de 2009 en el Encuentro Nacional realizado en la ciudad de Bogotá. La Universidad por su parte realizó un proceso interno de revisión y depuración de las ponencias y artículos con el fin de garantizar el nivel académico exigido en la revista Grafías.

Agradecemos en forma muy especial a las facultades de: Arquitectura y Diseño que participó con cuatro artículos, tres del semillero del grupo de investigación Diseño y Medio Ambiente y un trabajo del semillero que pertenece al grupo de Tecnología y Diseño. Ciencias Económicas y Administrativas con tres artículos y tres posters aportados por el trabajo del semillero del grupo Desarrollo Empresarial y a la facultad de Ciencias Humanas, Sociales y de la Educación que presentó un trabajo del semillero orientado por el grupo Fenómeno Religioso.

Estamos seguros que la comunidad académica, tanto al interior de la Universidad como fuera de ella encontrará el mérito y el valor académico de estos trabajos que esperamos sirvan de estímulo para que otros estudiantes y profesores se animen a continuarlo y perpetuarlo.